

Y ECONOMÍA

AGRO

Periodista:
Julia Arroyo Muñoz

agro@elmeridianodecordoba.com.co

EMBRIONES

Mientras que para Brasil, Argentina y Estados Unidos es fácil entrar semen a Colombia, los criadores de brahman puro del país no tienen las mismas facilidades para exportar.

Otra vez intentan exportar

Montería. Una vez más los criadores de ganado puro brahman en Colombia intentan llegar al mercado brasileño con embriones.

Los negocios ya están hechos con ganaderos de Brasil, ahora lo que sigue es que las vacas salgan aptas de acuerdo con el análisis que haga el Ica de ellas.

Los criadores colombianos de ganado puro brahman han intentado desde hace seis años llevar genética a otros países pero no se ha podido porque siempre falta el centavo para el peso.

"El país lleva seis años tratando de exportar a Brasil. Seguimos en ese intento. La meta es llevar a ese país mil embriones de los cuales se espera que peguen 350", explicó el gerente general de la Comercializadora y Promotora Ganadera Asociada, Juan Santiago Vélez Hernández en diálogo con EL MERIDIANO de Córdoba.

Los brasileños vendrán a Colombia a escoger las vacas de las que quieren que se saquen los embriones, posteriormente el Ica hará el análisis sani-



Juan Santiago Vélez

tario de cada una y de este dependerá si se exportan o no los embriones.

En Colombia hay ocho centrales genéticas que tienen el visto bueno del Ica para exportar.

La genética del brahman colombiano se considera la mejor del mundo, sin embargo, hasta ahora no se han podido exportar embriones a otros países como Brasil y Argentina, que sí han tenido la oportunidad de introducir semen de su ganadería a Colombia.

"Históricamente no se han conseguido vacas aptas para exportar embriones; esperamos que en esta ocasión el Ica nos colabore

en su análisis. Acompañaremos el proceso de sangrado de los animales para saber exactamente qué es lo que sucede", anotó Vélez Hernández.

Juan Santiago Vélez ha defendido por varios años su tesis de que el futuro de la ganadería colombiana está en la exportación de embriones dada la rentabilidad que tiene. Un embrión, dependiendo de sus cualidades, está costando entre 300 y mil dólares, por lo que las exportaciones podrían ser de varios millones de dólares al año, si países como Brasil y Argentina avalan el ganado nacional.

Congreso en Brasil
Entre el 17 y 24 de octubre se realizará en Uberaba en Brasil el XV Congreso Mundial de la Raza Brahman y allí estará presente Colombia; al evento se estima que asistirán tres mil expositores, incluyendo a 500 extranjeros. Por Colombia, estará la Comercializadora y Promotora Ganadera Asociada y treinta y cinco ganaderos de todo el país. **Ver video: www.elmeridianodecordoba.com.co**

Económicas
La Cosecha

Para prevenir el contrabando

Bogotá. Para prevenir y contener el contrabando la Federación Nacional de Arroceros (Fedearroz) y la Policía Fiscal y Aduanera (Polfa) firmaron un convenio de cooperación. El mismo fue firmado por Rafael Hernández Lozano, gerente general de Fedearroz; y el coronel Mario Hernando Torres Merchán, director de Gestión de Policía Fiscal y Aduanera. Un Comité Técnico se reunirá periódicamente para analizar y evaluar las alternativas de colaboración, cooperación y apoyo mutuos.



Ahora es Copa Airlines Colombia

Bogotá. La aerolínea colombiana Aero República cambiará oficialmente su marca por "Copa Airlines Colombia". Esta nueva marca nos facilitará el proceso de expansión internacional que hemos emprendido y traerá mayores beneficios



a nuestros clientes" resaltó el presidente de la empresa Roberto Junguito Pombo. La nueva marca unificará, para beneficio de los clientes, el portafolio de destinos y servicios que operan Aero República y Copa Airlines. Entre ellos se destaca el acceso al Hub de las Américas en Panamá, que conecta más de 45 destinos en el mundo a través de 160 vuelos diarios en Norte, Centro, Suramérica y el Caribe. Con esta unificación se pasará de tener una flota de 15 a 60 aviones.

Nueva directora del Ica

Bogotá. Por primera vez en sus 48 años de historia, el Instituto Colombiano Agropecuario (Ica) tendrá a una mujer en la gerencia general. Se trata de Teresita Beltrán Ospina. La nueva directiva, quien releva en el cargo a Luis Fernando Caicedo Lince, cursó estudios de Biología y Microbiología en la Universidad de Los Andes y se ha desempeñado en cargos relacionados con asuntos normativos y reglamentarios como coordinadora de normalización de los sectores de alimentos e insumos agrícolas del Instituto Colombiano de Normas Técnicas (Icontec). Desde el año 2000 se ha desempeñado como consultora independiente.



INDICADORES	AYER	HOY
CAFE (US\$):	2.33	2.20
DTF (%):	3.30	3.30
PETROLEO (US\$):	82.82	83.23
EUR:	\$ 101.01	\$ 101.02
BOLIVAR:	\$ 417.096	\$ 396.036
PESO ARG:	\$ 452.417	\$ 427.554
DOLAR (TRM):	\$ 1.802.43	\$ 1.706.29
EUR:	\$ 2.306.56	\$ 2.502.40

El Caribe unido busca su evolución

Montería. Iniciativas que buscan el desarrollo de la Región Caribe se propusieron durante los talleres subregionales de Evolución Caribe que culminaron ayer en esta ciudad.

Empresarios, políticos, líderes sociales, académicos, representantes de organizaciones gubernamentales y no gubernamentales se dieron cita en los diferentes encuentros, en los cuales se definieron proyectos en áreas como educación, desarrollo sostenible, competitividad, integración productiva, gestión pública y ciudadanía, valores y modelos mentales, desarrollo rural, infraestructura, planificación y política, vivienda, integración regional,



Representantes de diferentes sectores de Córdoba se reunieron ayer en la Cámara de Comercio de Montería, aliado estratégico de Evolución Caribe, para hablar sobre los proyectos que se pueden desarrollar en el Departamento.

mejoramiento de la gestión pública, entre otros.

Culminada esta etapa, el investigador y coordinador académico de Evolución

Caribe, Adolfo Meisel Roca, recogerá los principales proyectos definidos y elaborará un perfil de cada uno de ellos para ser presentados

en el Foro Regional Evolución Caribe, que se desarrollará en Cartagena en noviembre y, en el cual participarán líderes de todos los sectores: político, económico, sociedad civil, religioso, académico y gobierno.

Para Hans Blumenthal, coordinador general del proceso, la participación en los diversos talleres ha sido muy dinámica y comprometida y se ha visto una voluntad para trabajar, desde los diversos sectores, por hacer una región Caribe próspera y pujante.

Evolución Caribe es una iniciativa de la Universidad Tecnológica de Bolívar, desarrollada a través del Instituto de Estudios para el Desarrollo (Ide).

Siembra de algodón

Amplían fecha



Todavía no se conocen las estadísticas de cuántas hectáreas de algodón que ya fue sembrado, estén bajo el agua.

Montería. Los algodones de Montería, Cere, San Pelayo, Ciénaga de Oro y parte de San Carlos tendrán hasta el próximo 25 de octubre para hacer siembras de algodón.

La fecha se amplió, estaba para el 15 de octubre, teniendo en cuenta las inundaciones que se han presentado en algunas zonas del Departamento de Córdoba.

La decisión fue tomada ayer por el Comité Asesor del Manejo Integral de Plagas (MIP).

Para la zona baja, que está en buena parte inundada y de la que hacen parte Loricá, Cotorra, Chimá, Purísima y parte de San Pelayo, no se ha tomado ninguna decisión. Para hablar sobre este tema se reunirá nuevamente el MIP el próximo 20 de octubre, ese día se

tomará la decisión de si se amplía la fecha de siembra o sencillamente se deja así porque seguramente no se podrá hacer siembras debido a las inundaciones.

De igual forma, los miembros del MIP convocarán al gremio algodonero para la próxima semana tratar la crisis que se generará al interior de él por las dificultades ocasionadas por el invierno.

A la reunión se invitará al Ministerio de Agricultura, a Conalagón y a la Comisión Quinta del Senado para plantear alternativas de ayuda para la gente que se ha visto afectada en su siembra por el invierno.

Con la situación generada por el invierno va a ser imposible que el Departamento cumpla con la ampliación de área de siembra que se había proyectado.

Fedegán pide crear Fondos Viales

Montería. Es tal el impacto que han sufrido los productores agropecuarios del país por el mal estado de las vías terciarias que desde la Federación Colombiana de Ganaderos (Fedegán) se lanzó la propuesta de crear Fondos Viales Locales.

En carta dirigida al ministro de Transporte, Germán Cardona, el presidente ejecutivo de Fedegán, José Félix Lafaurie Rivera, planteó la necesidad de formular políticas públicas que obliguen a las administraciones a la creación de Fondos Viales Locales; estos se alimentarían con recursos ordinarios asegurados, con participación de la comunidad e inclusive con financiación.

El presidente de la agrupación ganadera, la pone a disposición del Gobierno para apoyar la estrategia a través de la promoción de alianzas territoriales que puedan comprometer a los productores agropecuarios.

El Presidente de Fedegán explica que para la ganadería la casi inexistencia de vías terciarias, es un asunto muy sensible porque el transporte de los animales se encarece y se dificulta, ya sea en la comercialización intermedia, o bien, en la movilización desde las fincas de engorde hasta los centros de sacrificio.

Agrega Lafaurie Rivera que más crítico aún es el impacto sobre el acopio diario de leche, pues el trans-



El mal estado de las vías terciarias dificulta y encarece el transporte de los animales ya sea para la comercialización intermedia o para la movilización desde las fincas de engorde hasta los centros de sacrificio.

El mal estado de las vías terciarias dificulta y encarece el transporte de los animales ya sea para la comercialización intermedia o para la movilización desde las fincas de engorde hasta los centros de sacrificio.

durante la época invernal, que afecta a miles de campesinos ganaderos que derivan su subsistencia de la producción de leche.